

Doit-on demander pardon à tout le monde pour le moindre péché ?

Question:

Suite à la [FAQ 153](#) concernant la repentance, j'ai une question qui me pèse. Ne faut-il pas également demander pardon aux autres et pas seulement à Dieu pour pouvoir se repentir ?

Dois-je demander pardon à ma femme pour avoir eu de mauvaises pensées ou des flirts sans actes sexuels sachant que selon la Bible il s'agit déjà d'un adultère ? Doit-on demander pardon à tout le monde pour le moindre péché avant de pouvoir se repentir ?

Merci beaucoup d'avance de votre réponse. Car ceci me bloque et m'empêche d'avancer dans le but de me faire baptiser.



Réponse:

Vous posez une bonne question et le désir d'être en règle avec Dieu vous honore.

Le pardon se passe premièrement avec Dieu car il est le premier offensé. Puis, si une autre personne est offensée, il est bon de pouvoir régler le problème avec elle.

On peut distinguer plusieurs types d'offenses:

1) Les offenses involontaires.

Si je marche sur le pied d'une personne, je m'excuse. Il ne s'agit pas d'une repentance, puisque l'acte est involontaire. Je m'excuse donc simplement sur le moment.

2) Les offenses qui blessent une ou plusieurs

personnes.

Si j'ai calomnié publiquement une personne, je dois non seulement m'excuser auprès d'elle mais aussi, dans la mesure du possible, m'excuser devant les personnes qui m'ont entendu afin de réparer l'offense faite. Si j'ai blessé une personne, je vais aller lui demander pardon.

3) Des pensées qui ne sont pas connues d'autres personnes.

Il ne s'agit pas d'aller vers chaque personne envers qui j'aurais eu une mauvaise pensée pendant un instant, pour demander pardon.

Dans le cadre de vos pensées, vous pouvez en parler à votre femme, lui demander pardon et prier ensemble pour que vous soyez fortifiés. Mais je ne pense pas qu'à chaque pensée mauvaise, il soit bon de venir vers son épouse et lui demander pardon.

De même pour les flirts, d'avant mariage, avant de connaître votre épouse. C'est Dieu que vous avez offensé, mais si vous ne connaissiez pas votre épouse, il ne me semble pas que vous deviez lui demander pardon.

S'il s'agit de flirts actuels, il y a lieu de vous repentir et de lui demander pardon, en effet. Mais il ne serait pas sain de fouiller dans votre passé pour découvrir toutes les traces de situations où vous auriez pu pécher.

Pour résumer, il s'agit de demander pardon lorsqu'une personne vient vers vous en disant qu'elle a été offensée (Luc 17.3-4). Si je sais qu'une personne est offensée par ma conduite, qu'elle a quelque chose contre moi (donc elle sait que j'ai péché), je vais la trouver et me repentir (Matthieu 5.23-24). Dans le cadre d'un couple, il est bon de partager ses luttes, dans la confiance, afin de pouvoir s'épauler.

J'espère que cette situation vous rassure. **La repentance est le fondement de notre relation avec Dieu.** Mais nous savons aussi que Dieu aime pardonner et qu'Il le fait à celui qui vient sincèrement vers lui. J'espère aussi que cela vous permettra d'avancer joyeusement vers le baptême, tel que Dieu l'a instauré et commandé, et que vous pourrez vivre cette cérémonie dans la joie et la paix.

Olivier Charvin

Pour continuer sur le même sujet:

[FAQ 33 - La voie du pardon](#)

[La nécessité du pardon - Le point de vue biblique](#)